

Zeitschrift: Scharotl / Radgenossenschaft der Landstrasse
Herausgeber: Radgenossenschaft der Landstrasse ; Verein Scharotl
Band: 44 (2020)
Heft: 1

Rubrik: Jenischer Fussballklub : Bericht aus Deutschland

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jenischer Fussballklub – Bericht aus Deutschland

Grün-Weiss Ichenhausen ist der einzige jenische Fussballklub, der offiziell in einer Liga mitspielt. Das ist einmalig in Europa.

Im Herbst 1980, vor 40 Jahren, wurde er gegründet. Als sich bei einem ersten Spiel erwies, dass 10 von 11 Spielern unter dem jenischen Namen Hammerschmidt eingetragen waren, fand der Schiedsrichter: «Wollt ihr mich ver»? Aber es ist eben eine grosse jenische Familie.

Ichenhausen ist ein Städtchen zwischen Ulm und Augsburg in Bayern. Der Anteil Jenischer betrug zeitweise 9 Prozent der Gesamtbevölkerung. Das Wort Jenische sei nie ein Schimpfwort gewesen; wenn schon schimpfte man sie «Wagges», erzählt ein Jenischer.



Die Klubfahne.

Eine stolze Gemeinschaft.



Jenischer Fussballklub Grün-Weiss Ichenhausen

40-Jahr-Feier von FC Grün-Weiss Ichenhausen

Verbunden mit einem Treffen des Europäischen jenischen Rates.

Am 24. und 25. Juli 2020 in Ichenhausen.

Heute ist der FC Grün-Weiss Ichenhausen anerkannt im Ort. Er ist Eigentümer eines Sportgeländes mit zwei Spielfeldern und den dazugehörigen Anlagen. Da ist auch ein Klubhaus, in dem tolle Feste stattfinden. Ist er auch noch vorwiegend jenisch, geführt von jenischen Familien Hammerschmidt, Bachinger, Schäbel und andern, sind Nichtjenische willkommen. Man pflegt einen offenen Geist.

Bilder: FC Grün-Weiss in Aktion.

Unten: Peter Hammerschmidt, Jenischer und einer der Gründer von Grün-Weiss Ichenhausen, Mitglied des Europäischen jenischen Rates.

